Domingo 30 de abril de 2023 ¿Qué debo hacer...? Parte 23

1). Génesis 2:1 Fueron, pues, acabados los cielos y la tierra, y todo el ejército de ellos. 2 Y acabó Dios en el día séptimo la obra que hizo; y reposó el día séptimo de toda la obra que hizo. 3 Y bendijo Dios al día séptimo, y lo santificó, porque en él reposó de toda la obra que había hecho en la creación.

Como hemos visto en nuestros estudios anteriores, todo lo que tiene que ver con la restauración de la creación material, la creación del Hombre y el gobierno, está contenido dentro de los siete días, siete mil años que Dios el Padre, Dios el Hijo y Dios el Espíritu Santo habían establecido en los primeros treinta y cuatro versículos de Génesis.

a). Ni los cielos y la tierra actuales, ni el gobierno relacionado con ellos se extenderán más allá del Séptimo Día.

Isaías 65:17 Porque he aquí que yo crearé nuevos cielos y nueva tierra; y de lo primero no habrá memoria, ni más vendrá al pensamiento.

2 Pedro 3:13 *Pero nosotros esperamos, según sus promesas,* [en Isaías 65] *cielos nuevos y tierra nueva, en los cuales mora la justicia.*

Por lo tanto, el enfoque de nuestra vida cristiana tampoco puede extenderse más allá del Séptimo Día.

b). Es una verdad irrevocable, que nuestra salvación poseída actualmente irá con nosotros a las edades interminables, pero como hemos visto, las edades interminables no son el enfoque de Dios y tampoco son el propósito para el cual Dios nos dio el regalo gratuito de la vida espiritual. Todo lo que necesitamos preocuparnos está centrado en, y avanzando inexorablemente hacia la conclusión del tiempo, la

salvación del alma, el gobierno y una relación matrimonial, el Séptimo Día.

- c). Dios siempre actúa con precisión con respecto al tiempo que Él ha establecido. Y en anticipación del próximo Séptimo Día, sabemos con absoluta certeza que el Señor regresará por Su Iglesia precisamente al final de los dos días, dos mil años de esta dispensación. No llegará tarde. Y ya casi llegamos.
- d). Con esto en mente, nuestra diligencia y enfoque en nuestra aparición en el Tribunal de Cristo y el Séptimo Día más allá de él es de suma importancia **Hebreos 4:11** *Procuremos, pues, entrar en aquel reposo, para que ninguno caiga en semejante ejemplo de desobediencia.*

2 Pedro 3:14 Por lo cual, oh amados, estando en espera de estas cosas, procurad con diligencia ser hallados por él sin mancha e irreprensibles, en paz. 15 Y tened entendido que la paciencia de nuestro Señor es para salvación

Veamos de nuevo los versículos concernientes a la creación de Dios de la humanidad como se ve en el fundamento - **Génesis 1:26** Entonces dijo Dios: Hagamos al hombre a nuestra imagen, conforme a nuestra semejanza; y señoree en los peces del mar, en las aves de los cielos, en las bestias, en toda la tierra, y en todo animal que se arrastra sobre la tierra. 27 Y creó Dios al hombre a su imagen, a imagen de Dios lo creó; varón y hembra los creó. 28 Y los bendijo Dios, y les dijo: Fructificad y multiplicaos; llenad la tierra, y sojuzgadla, y señoread en los peces del mar, en las aves de los cielos, y en todas las bestias que se mueven sobre la tierra.

Como vimos la semana pasada, existe el propósito claramente establecido para la creación del hombre, "que tengan dominio", un "dominio", gobierno, que ahora sabemos que se centra exclusivamente en el Séptimo Día. Y junto a este propósito claramente establecido, había un mandato claramente establecido, que tenía que cumplirse antes de

que pudiera comenzar el gobierno. El mandato, que se da en el versículo 28 *Fructificad y multiplicaos; llenad la tierra, y sojuzgadla,* fue dado a Adán antes de los acontecimientos en el Jardín que provocaron la caída del hombre.

- e). En su estado no caído entonces, Adán y la Mujer iban a ser fructíferos, y esto habría sido literalmente con respecto a la procreación, permitiéndoles multiplicarse en número y llenar la tierra con aquellos como ellos, para someterla, resultando en dominio en el lugar de Satanás y sus ángeles.
- f). En su condición no caída, su descendencia sólo podría haber sido a la misma imagen y semejanza que sus padres, que eran ellos mismos a imagen y semejanza de Dios. La tierra, entonces, debía ser llena de individuos al igual que el Adán no caído y su esposa. Y debemos notar nuevamente que este mandato tenía que cumplirse antes de que Adán, con la Mujer, pudiera gobernar.
- g). Esto, por supuesto, no sucedió debido al engaño de la serpiente a la Mujer en el Jardín, causando la caída del Hombre y la Mujer antes de que comenzara la procreación según Génesis 1:28. Y como sabemos, después de la caída, Adán y la Mujer dieron a luz hijos nacidos con la imagen y semejanza de Adán caído, ya no a imagen y semejanza de Dios **Génesis 5:3** Y vivió Adán ciento treinta años, y engendró un hijo a su semejanza, conforme a su imagen, y llamó su nombre Set.

Y en esta condición caída, el dominio no podía ejercerse aparte del proceso de redención que se produciría durante seis días, seis mil años de la obra de Dios culminando en el glorioso Séptimo Día.

2). Recordaremos un evento significativo que siguió a todo lo que sucedió en el Jardín – **Génesis 6:1** Aconteció que cuando comenzaron los hombres a multiplicarse sobre la faz de la tierra, y les nacieron hijas, 2 que viendo los hijos de Dios que las hijas de los hombres eran hermosas, tomaron para sí mujeres, escogiendo entre todas.... 7 Y dijo Jehová: Raeré de sobre la faz de la tierra a los hombres que he creado, desde el hombre hasta la

bestia, y hasta el reptil y las aves del cielo; pues me arrepiento de haberlos hecho. 8 Pero Noé halló gracia ante los ojos de Jehová.

A través de la corrupción de las líneas de sangre humanas, la tierra estaba siendo llena de aquellos a imagen y semejanza de los ángeles caídos, aquellos que serían de ideas afines con Satanás. Y esto no podía continuar por razones obvias - **Génesis 6:13** *Dijo, pues, Dios a Noé: He decidido el fin de todo ser, porque la tierra está llena de violencia a causa de ellos; y he aquí que yo los destruiré con la tierra.*

Después del diluvio de Noé hubo un nuevo comienzo paralelo al del comienzo del Génesis, pero con diferencias importantes - **Génesis 9:1**Bendijo Dios a Noé y a sus hijos, y les dijo: Fructificad y multiplicaos, y llenad la tierra.

Los ocho que vinieron del arca debían ser fructíferos a través de la procreación, multiplicando y llenando así la tierra con la descendencia de Sem, Cam y Jafet. Pero no se hizo mención de someter la tierra y tener dominio, esto vendría después. Sem, Cam y Jafet y su descendencia llenarían la tierra, y todos nosotros rastrearíamos nuestro linaje hasta uno de estos tres hijos. Satanás y sus ángeles continuaron gobernando, pero ese mandato a Adán en el principio permaneció en su lugar.

a). A través del linaje de Sem, llegamos a Abraham, Isaac y Jacob - **Isaías 43:1** Ahora, así dice Jehová, Creador tuyo, oh Jacob, y Formador tuyo, oh Israel: No temas, porque yo te redimí; te puse nombre, mío eres tú.

En Jacob Dios produjo una creación que era paralela a la de Adán. Esta creación distinguió a Jacob y su descendencia, los doce hijos, la nación de Israel del resto de la raza humana. En lugar del singular Adán, el pueblo judío en su conjunto sería adoptado como un hijo primogénito, un hijo de Dios a través de la creación, con el propósito de gobernar.

b). Y en conjunción con esta creación en Jacob, veamos lo que Dios le dijo a Jacob con respecto a su cambio de nombre, de:

Génesis 35:9 Apareció otra vez Dios a Jacob, cuando había vuelto de Padan-aram, y le bendijo. 10 Y le dijo Dios: Tu nombre es Jacob; no se llamará más tu nombre Jacob, sino Israel será tu nombre; y llamó su nombre Israel. 11 También le dijo Dios: Yo soy el Dios omnipotente: **crece y multiplícate**; una nación y conjunto de naciones procederán de ti, y reyes saldrán de tus lomos. 12 La tierra que he dado a Abraham y a Isaac, la daré a ti, y a tu descendencia después de ti daré la tierra.

Vemos las mismas palabras habladas a Noé y a sus hijos, 'fructíferos y multiplicaos', y esta multiplicación sería nuevamente con vistas a números, generaciones de judíos que comprenderían al hijo primogénito teniendo el mismo propósito y enfoque que Dios que creó la nación — **Hechos 7:14** Y enviando José, hizo venir a su padre Jacob, y a toda su parentela, en número de setenta y cinco personas. 15 Así descendió Jacob a Egipto, donde murió él, y también nuestros padres........17 Pero cuando se acercaba el tiempo de la promesa, que Dios había jurado a Abraham, el pueblo creció y se multiplicó en Egipto.......

También se prometió una tierra para los descendientes de Jacob, que es paralela al Jardín del cual Adán y la Mujer debían haber poblado originalmente la tierra antes de la caída.

c). Sin embargo, antes de someter la tierra y el dominio, pudiera aparecer a la vista, primero tenía que haber redención. Y la redención es lo que vemos en la noche de la primera Pascua, cuando el hijo primogénito adoptado de Dios fue liberado del reino de Satanás, representado en su liberación de la esclavitud de Egipto – **Éxodo 19:4** Vosotros visteis lo que hice a los egipcios, y cómo os tomé sobre alas de águilas, y os he traído a mí. 5 Ahora, pues, si diereis oído a mi voz, y guardareis mi pacto, vosotros seréis mi especial tesoro sobre todos los pueblos; porque mía es toda la tierra. 6 Y vosotros me seréis un reino de

sacerdotes, y gente santa. Estas son las palabras que dirás a los hijos de Israel.

En la frase, "por encima de todas las personas" en el v5 volveremos a ver gobernación. Pero todo, como sabemos, era condicional, si realmente obedeces Mi voz y guardas Mi pacto, entonces...

Y una parte integral de la obediencia de la nación tenía que ver con someter la tierra desde la cual debían gobernar la tierra.

Números 33:51 Habla a los hijos de Israel, y diles: Cuando hayáis pasado el Jordán entrando en la tierra de Canaán, 52 echaréis de delante de vosotros a todos los moradores del país, y destruiréis todos sus ídolos de piedra, y todas sus imágenes de fundición, y destruiréis todos sus lugares altos; 53 y echaréis a los moradores de la tierra, y habitaréis en ella; porque yo os la he dado para que sea vuestra propiedad.

Entonces, con respecto a los judíos, vemos la creación, el mandato de ser fructíferos y multiplicarse y gobernar, con la fecundidad, la multiplicación y el gobierno supeditados a la obediencia fiel.

d). Los judíos debían ser un pueblo separado al servicio de su Dios, que a través de su fiel obediencia sería de ideas afines con Él en la conducción de sus vidas y el cumplimiento de Su propósito para ellos. Debían ser fructíferos a través de su obediencia fiel y llenar la tierra en el sentido de convertir a los gentiles para que fueran de una sola mente con ellos y su Dios — Isaías 43:10 Vosotros sois mis testigos, dice Jehová, y mi siervo que yo escogí, para que me conozcáis y creáis, y entendáis que yo mismo soy; antes de mí no fue formado dios, ni lo será después de mí. 11 Yo, yo Jehová, y fuera de mí no hay quien salve. 12 Yo anuncié, y salvé, e hice oír, y no hubo entre vosotros dios ajeno. Vosotros, pues, sois mis testigos

Estos versículos de Isaías miran proféticamente a Israel al final de la tribulación y su papel durante el Reino Milenial, pero también forman la

comisión dada a la nación en su inicio, para ser testigos de Dios a las naciones gentiles, tal como vemos en el tipo a través del mandato dado a Jonás – **Jonás 1:1** Vino palabra de Jehová a Jonás hijo de Amitai, diciendo: 2 Levántate y ve a Nínive, aquella gran ciudad, y pregona contra ella; porque ha subido su maldad delante de mí. 3 Y Jonás se levantó para huir de la presencia de Jehová a Tarsis

Y también, a través del tipo de Jonás, sabemos que esta comisión fue ignorada. De ahí el llamado al arrepentimiento en el primer advenimiento del Señor:

Mateo 3:8 Haced, pues, frutos dignos de arrepentimiento...

Y junto con esto, ellos, como testigos de Dios, debían llevar Su Palabra a las naciones gentiles. Y fue la ausencia de fecundidad con respecto a su incredulidad y desobediencia lo que resultó en que el Reino de los cielos fuera guitado de la nación en el primer Adviento del Señor – Marcos 12:1 Entonces comenzó Jesús a decirles por parábolas: Un hombre plantó una viña, la cercó de vallado, cavó un lagar, edificó una torre, y la arrendó a unos labradores, y se fue lejos. 2 Y a su tiempo envió un siervo a los labradores, para que recibiese de estos del fruto de la viña. 3 Mas ellos, tomándole, le golpearon, y le enviaron con las manos vacías. 4 Volvió a enviarles otro siervo; pero apedreándole, le hirieron en la cabeza, y también le enviaron afrentado. 5 Volvió a enviar otro, y a este mataron; y a otros muchos, golpeando a unos y matando a otros. 6 Por último, teniendo aún un hijo suyo, amado, lo envió también a ellos, diciendo: Tendrán respeto a mi hijo. 7 Mas aquellos labradores dijeron entre sí: Este es el heredero; venid, matémosle, y la heredad será nuestra. 8 Y tomándole, le mataron, y le echaron fuera de la viña. 9 ¿Qué, pues, hará el señor de la viña? Vendrá, y destruirá a los labradores, y dará su viña a otros.

La parábola que Jesús dio sobre el terrateniente y su viña deja perfectamente claro que Dios había buscado fruto de su pueblo a lo largo de su historia, e igualmente claro es el hecho de que no se encontró fruto. El Señor les dio un relato de su propia historia con respecto a esto y reveló lo que estaban a punto de hacer al Hijo del terrateniente, que tampoco había encontrado fruto cuando vino a ellos.

e). Si retrocedemos unos versículos hasta Marcos capítulo 11, se da la condición infructuosa de la nación en el primer advenimiento del Señor:

Con respecto al Reino de los cielos, el pueblo judío ya no podía producir fruto. Y esto efectivamente marcó la toma del Reino de los cielos de Israel, tal como el Señor había dicho: "Por tanto, ¿qué hará el dueño de la viña? Él vendrá y destruirá a los viñadores, y dará la viña a otros.

Lo mismo que vemos confirmado en — Mateo 21:43 Por tanto os digo, que el reino de Dios será quitado de vosotros, y será dado a gente que produzca los frutos de él.

El Israel nacional permaneció infructuoso a través de la incredulidad y la desobediencia, con respecto al Reino de los cielos. Pero eso no quiere decir que no produjeran fruto, solo que era el fruto equivocado — **Isaías 5:3** Ahora, pues, vecinos de Jerusalén y varones de Judá, juzgad ahora entre mí y mi viña. 4 ¿Qué más se podía hacer a mi viña, que yo no haya hecho en ella?

¿Cómo, esperando yo que diese uvas, ha dado uvas silvestres?

Y la naturaleza de las uvas silvestres se puede ver en - **Mateo 23:15** *¡Ay de vosotros, escribas y fariseos, hipócritas! porque recorréis mar y tierra para hacer un prosélito, y una vez hecho, le hacéis dos veces más hijo del infierno que vosotros.*

Según las Escrituras, el gentil que fue "ganado" para convertirse en un prosélito, se volvió dos veces más malo que aquellos que lo habían hecho proselitismo, con las mismas consecuencias para él que para el resto de la nación.

- f). Y en este ejemplo, podemos encontrar los opuestos diametrales que salen de la producción de frutos. La producción correcta de frutos producirá un hijo del Reino, tal como vemos en las parábolas de Mateo 13, mientras que la producción incorrecta de frutos produce un hijo de Gehena.
- 3). Y todo esto es pertinente para nosotros debido a lo que hemos leído muchas veces en Mateo 21:43. Somos muy conscientes de que somos parte de la nación con una patria celestial, a quien se le dará el Reino, siempre que produzcamos sus frutos.
- a). Entonces, hagámonos la pregunta, el mandato original para el gobierno dado en Génesis 1:28, ¿ha cambiado eso? ¿O permanece en su lugar? Bueno, si el propósito de la creación del hombre permanece sin cambios, entonces el mandato por el cual debe realizarse también debe permanecer sin cambios. Y esto fue ciertamente cierto para la nación de Israel como hemos visto.
- b). Para nosotros, entonces, el mandato dado en Génesis 1:28 permanece en su lugar para el segundo hombre, el último Adán, y aquellos que serán Su esposa. Debe haber fecundidad y multiplicación en anticipación de someter la tierra y tener dominio. Y como ya hemos determinado, este es un proceso que debe comenzar [y terminar] con la redención Hechos 15:14 Simón ha contado cómo Dios visitó por primera vez a los gentiles, para tomar de ellos pueblo para su nombre.

A través de la redención hay una nueva creación que es paralela a la creación en Jacob y la creación de Adán – **2 Corintios 5:17** *De modo que si alguno está en Cristo, nueva criatura es; las cosas viejas pasaron; he aquí todas son hechas nuevas.*

Y en perfecta consonancia con el fundamento en Génesis, de esta nueva creación serán sacados aquellos que serán la Novia de Cristo. Y esta ha sido la obra del Espíritu Santo, que comenzó cuando Él fue enviado con el propósito de procurar una Novia para el Hijo de Dios en el Día de Pentecostés después de la ascensión del Señor.

- c). Y en conjunción con esta obra del Espíritu Santo, el último Adán está cumpliendo las primeras tres partes del mandato de Génesis 1:28, ser fructíferos, multiplicarse, llenar la tierra.
- d). Ahora nos daremos cuenta de que llenar la tierra como se aplica a la obra de Cristo entre los cristianos no debe entenderse literalmente, sino figurativamente. En el transcurso de esta dispensación, el Señor ha estado produciendo personas de ideas afines que en ese Día ocuparán Su trono con Él en la Nueva Jerusalén. Tal como hemos visto en el tipo dado a través de David 1 Samuel 22:1 Yéndose luego David de allí, huyó a la cueva de Adulam; y cuando sus hermanos y toda la casa de su padre lo supieron, vinieron allí a él. 2 Y se juntaron con él todos los afligidos, y todo el que estaba endeudado, y todos los que se hallaban en amargura de espíritu, y fue hecho jefe de ellos; y tuvo consigo como cuatrocientos hombres.

Debe haber un contingente de individuos de ideas afines completamente alineados con Cristo, en su lugar, antes de que el gobierno sea posible. Esto es justo lo que vimos en la fundación con Adán. Y es en este sentido, reuniendo a los de ideas afines, que debemos entender al último Adán llenando la tierra durante el curso de esta dispensación. Y este proceso de 'llenar la tierra' continuará hasta el final de la dispensación por un lado y, por otro lado — Salmos 110:1 Jehová dijo a mi Señor: Siéntate a mi

diestra, Hasta que ponga a tus enemigos por estrado de tu pies. 2 Jehová enviará desde Sion la vara de tu poder; Domina en medio de tus enemigos.

Cristo debe sentarse a la diestra de Dios hasta que sus enemigos, el reino de Satanás sea sometido, y entonces Él gobernará.

Continuaremos con esto la próxima vez si nos quedamos, y el Señor está dispuesto, y hemos orado.